

# Grève des enseignants : participation contrastée

L'appel à la grève lancé par les syndicats d'enseignants du public et du privé a enregistré sur l'arrondissement de Briey une participation très disparate selon les secteurs et les établissements concernés.

Appelés à s'inscrire dans un mouvement national de grève par plusieurs syndicats – SNUipp-FSU, CGT et Sud – pour protester contre la suppression à la rentrée prochaine de 16 000 postes, les enseignants du bassin de Briey ont très diversement suivi cette contestation, hier.

## A Briey et Jarny

À l'évidence, les professeurs des écoles du territoire ont été les plus mobilisés avec quelque 40 % de grévistes recensés sur la circonscription de Jarny (Briey 2) et jusqu'à 50 % sur la circonscription de Briey. Des chiffres en nette progression par rapport aux derniers mouvements de ce type.

Cette forte mobilisation a inévitablement entraîné la fermeture complète de quelques écoles. Le service minimum d'accueil n'étant pas mis en place dans toutes les localités, les parents ont dû trouver des solutions alternatives au cours de cette journée. « Ils avaient été préve-

nus à temps par mes messages d'avertissement ! », a-t-on entendu aux services de l'inspection de l'Éducation nationale. Dans les lycées et les collèges, la situation a été beaucoup plus contrastée. Si le lycée polyvalent Jean-Zay de Jarny a enregistré à 10h un taux de participation proche de 25 %, il n'était plus que 17 % à l'Erea Hubert-Martin à Briey et de 7 % seulement au lycée Louis-Bertrand. Participation encore plus faible au collège Maumus de Briey, où seuls 3 % des professeurs étaient en grève en matinée. Dans ces conditions, « les cours ont pu se dérouler presque normalement », a commenté le proviseur Max Gamiette. L'appel à la grève a été en revanche beaucoup plus suivi au collège Jules-Ferry de Briey où pas moins de 30 % des enseignants étaient absents ce jeudi.

## A Longwy, la lutte s'intensifie

La journée de manifestation contre les suppressions de postes



Au lycée Louis-Bertrand à Briey, seuls 7 % des enseignants étaient en grève hier. Photo Frédéric LECOQ

a été bien suivie dans le bassin longovicien. Élus, professeurs, instituteurs et parents d'élèves se sont réunis pour une assemblée générale spéciale dans les locaux de l'IUT. Deux grandes lignes d'actions insufflées par le collectif Pays-Haut ont été dégagées : impliquer les parents d'élèves dans le mouvement et refuser le « chacun pour soi » dans les fermetures de classes.

Un bus attendait les manifes-

tants sur la place du lycée. Pres de 60 longoviciens se sont rendus à Nancy pour 14h, avec un slogan dans l'air du temps : « Indignez-vous ! » Une délégation a été reçue en fin d'après-midi au rectorat. Le mouvement de grève a rencontré un succès inattendu par rapport aux dernières mobilisations : plus de 60 % des enseignants ne se sont pas présentés dans leur établissement hier matin. Au lycée Alfred-

Mezieres, onze professeurs sont venus en classe à 8h, sur les 33 attendus. Le ressentiment est fort car le lycée va perdre vingt postes à la prochaine rentrée, soit l'équivalent des trois dernières années de suppressions.

En fin de journée, les représentants de l'Éducation nationale ont décidé d'une grande réunion d'information des parents d'élèves, fixée début mars, avec le soutien du syndicat FCPE.